

„Europa kreativ“ 2023: Wettbewerbsparte

Wettbewerbsbeitrag 1: Leona Wünsche - Lesespur „Eine Reise durch Europa“ – 50€

Leona Wünsche, Schülerin der Pater Damian Grundschule, hat eine Lesespur zum Thema „Reise durch Europa“ ausgearbeitet. Durch die Ausarbeitung der Lesespur hat sie Europa besser kennengelernt und selber Lust bekommen, einmal durch Europa zu reisen. Anhand von Hinweisen können auch die Leser etwas über Europa hinzulernen und Leonas Reiseroute herausfinden.

Wettbewerbsbeitrag 2: Pater Damian Grundschule (1.-4. Schuljahr): Friedenstaube der EU – 250€

13 Schüler des 1.-4. Schuljahrs der Pater Damian Grundschule haben sich auf kreative Weise mit der EU und der Bedeutung des Friedens auseinandergesetzt. Auf ihrem Kunstwerk halten die Flaggen der EU-Länder als Puzzleteile zusammen und nehmen die Form einer Friedenstaube ein, die vor der EU-Flagge fliegt. Damit möchten sie ausdrücken, dass der Frieden in Europa wichtig ist und durch Zusammenhalt und Respekt gewährleistet wird. Europa soll wie ein Puzzle zusammenhalten, bei dem jedes einzelne Teil von Bedeutung ist.

Wettbewerbsbeitrag 3: Pauline Hendges: „Woher kommt mein Lieblingsessen?“ – 100€

Pauline Hendges hat sich die Frage gestellt, woher ihr Lieblingsessen eigentlich kommt und hat daraus ein kreatives Rätsel gebastelt. Ziel ist es, dass die Kinder erraten, aus welchen europäischen Ländern ihre verschiedenen Lieblingsprodukte stammen.

Wettbewerbsbeitrag 4: Kurzaufenthalt Begleitzentrum Griesdeck: Herstellung eines Puzzles zur Vertiefung des Europagedankens – 100€

Einige Kinder und Jugendliche des Kurzaufenthaltes haben sich in diesem Jahr spielerisch mit dem Thema „Europa“ auseinandergesetzt und haben gemeinsam, je nach Interesse und Fähigkeiten, ein Puzzle hergestellt, das ihnen den europäischen Gedanken näherbringt. Dabei konnten sie erlernen, was Europa für sie bedeutet und welchen Stellenwert Werte wie Toleranz, Respekt und Gemeinschaft in ihrem Leben und im Leben mit ihren Mitmenschen haben.

„Europa kreativ“ 2023: Projektsparte

Projektbeitrag 1: Brückenschule Born (4.-6. Schuljahr): Eine Brücke aus Menschen, die die Welt verändert haben – 1.500€

Das 4., 5. und 6. Schuljahr der Primarschule Born haben sich mit berühmten Personen auseinandergesetzt, die die Welt und vor allem auch Europa verändert haben. Erst haben sie diese Menschen durch Vorträge näher kennengelernt und sich auch mit dem „Anders sein“ beschäftigt. Sie haben gelernt, dass keiner aufgrund seines Hintergrunds ausgestoßen werden sollte und nur gemeinsam etwas erreicht werden kann (in der Klasse sowie in Europa). Anschließend haben sie die Personen mithilfe von selbstgestalteten Kartons dargestellt und diese gemeinsam zu einer riesigen Brücke aufgebaut. Der Bau der Brücke hat ihnen wichtige Werte in Bezug auf die Zusammenarbeit vermittelt. Die entstandene Brücke soll auch ihre Schule – die Brückenschule Born – widerspiegeln. Am Ende haben die Schüler außerdem das Spiel „Europa Denker“ mithilfe eigens angefertigter Spielkarten gespielt.